



Dressant le bilan de sa première année de mandature comme Président de l'Ordre National des Chirurgiens-Dentistes (ONCD), Gilbert Bouteille s'est déclaré fier et satisfait : les chantiers prioritaires

annoncés lors de sa prise de fonctions ont été mis en œuvre au cours de l'année.

Premier chantier et non des moindres : le Grenelle de la Santé Bucco-Dentaire, un événement sans précédent rassemblant, dans une parfaite collégialité, l'ensemble des acteurs de la santé bucco-dentaire. Cet événement représente, pour la profession, un véritable charnière entre

passé et

avenir. Il a, de fait, mis l'accent sur une nécessaire transformation de la profession de chirurgien-dentiste, qui est à un véritable tournant social, déontologique et technologique.

Cette prise de conscience s'est accompagnée d'un débat des plus constructifs donnant naissance à un Livre Blanc, véritable feuille de route de la profession qui formule 23 propositions concrètes aussi bien en matière de formation que de prévention, de démographie ou de financement.

L'Ordre, organisateur de ce Grenelle, a ainsi donné l'impulsion nécessaire à la transformation de la profession.

«

C'est maintenant aux autorités de tutelle, aux syndicats dentaires, aux universités, à l'industrie dentaire... de mener à bien les réformes nécessaires

»

, confie Gilbert Bouteille.

Écrit par ONCD

Mercredi, 28 Septembre 2016 22:45 - Mis à jour Mercredi, 28 Septembre 2016 22:47

---

Autre initiative de poids : la mise en œuvre d'une approche mieux concertée, mieux organisée et mieux comprise de l'organisation des soins bucco-dentaires, dans l'intérêt des patients.

Elle se traduit

:

. par la création annoncée du Pôle Patients, rassemblant déjà une quinzaine d'associations de personnes âgées et de patients paralysés, blessés de guerre, en situation de handicap ou d'extrême pauvreté, atteints du VIH ou du diabète ou souffrant d'une addiction à l'alcool

;

. par la mise en œuvre d'un vaste chantier en faveur d'un meilleur accès aux soins pour les personnes en situation de handicap ou de précarité et les personnes âgées dépendantes, résidant ou non en Ehpad. L'objectif de ce projet est notamment de fournir aux référents Handicap départementaux et régionaux une cartographie précise de l'accessibilité et des bonnes pratiques des chirurgiens-dentistes pour leur permettre d'orienter au mieux les patients dans leur parcours de soins dentaires.

Gilbert Bouteille a également tenu à faire le point sur l'affaire Dentexia, rappelant que « cette affaire n'est pas l'affaire de tous les centres de santé mais bien une affaire d'escroquerie, de dérive de certains centres associatifs qui ont profité de failles réglementaires. Il est du devoir de l'Ordre de veiller à ce qu'il n'y

en

ait pas d'autre.

»

Le Président de l'Ordre s'

est déclaré satisfait des propositions de l'IGAS sur ce dossier et a mentionné que l'Ordre était entendu par cet organisme pour modifier le Code de la Santé Publique sur les centres dentaire

s

.

Écrit par ONCD

Mercredi, 28 Septembre 2016 22:45 - Mis à jour Mercredi, 28 Septembre 2016 22:47

---

Enfin, Gilbert Bouteille a dégagé du Grenelle de la Santé Bucco-Dentaire deux enseignements-clés pour l'Ordre, déclarant qu' « il peut y avoir convergence de vue et possibilité de travailler ensemble, Ordre, syndicats dentaires, industriels, etc, sans que les prérogatives des uns empiètent sur celles des autres. Le Grenelle a permis de casser les dogmes en rassemblant tous les publics, et ce au profit du patient et du praticien. » Il a également noté des attentes de la part de l'ensemble de la profession à l'égard de l'Ordre, en termes de transparence et de communication. Un devoir accru que l'Ordre a bien compris et qu'il traduit, dès aujourd'hui, en publiant son premier rapport d'activité. L'Ordre entend également procéder à une réforme de l'organisation ordinale, annonçant un Congrès de réforme pour juin 2017, et à une refonte de son site Internet pour mieux répondre aux attentes des patients et des praticiens et accompagner sa modernisation.